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                Aos onze dias do mês de maio do ano dois mil e nove, às dezoito horas, em sua 
Sede situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a Câmara Municipal de 
Barão do Triunfo reuniu-se SESSÃO ORDINÁRIA, sob a presidência do Vereador Ivan Carlos 
Tejada Pacheco. Demais vereadores presentes: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da Silva, 
Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos, Osmar Silveira de 
Souza, Paulo Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. Havendo “quórum”, o 
Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, determinado que 
fosse procedida a leitura da ATA ANTERIOR Nº 018/09, que foi aprovada por unanimidade. 
Após passou-se a leitura das correspondências: RECEBIDAS – DO PREFEITO: Of.080/09 
pedindo cedência da Câmara para reunião da ASMURC, dia 02/06/09; Of.PGM 040/09, 
enviando Projeto de Lei nº 028/09 em urgência; DE TERCEIROS: Of.072/09 Secretaria da 
Educação, solicitando cedência da Câmara para reunião do PAR, 18/05/09; Convite da 
Associação Carlos Gomes para festa DIA 15/05/09. EXPEDIDAS – AO PREFEITO:  Of. nº 
024/09 enviando proposições aprovadas na sessão passada. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, VEREADORA ROSA (PMDB) usou a tribuna, saudando o Presidente, os 
demais vereadores e as pessoas presentes. Comentou sobre a passagem do dia das mães e 
agradeceu por ter estado neste dia com sua mãe Egínia Vieira da Silva. Em nome dela 
homenageou todas as mães. Parabenizou a Professora Andréia pela comemoração e 
homenagem do dia das mães feita por ela dia oito, sexta-feira, no colégio Egídio Vieira da 
Silva, junto com os Professores, Servidores, Motoristas e todos que se envolveram nesse 
evento. Pediu que fosse enviado ofício aos familiares de Jair Costa dos Passos, pelo 
falecimento ocorrido na semana passada. VEREADOR PAULO FERNANDO (PP) usou a 
tribuna, saudando o Presidente, os demais vereadores e as pessoas presentes. Parabenizou 
todas as mães pela passagem do Dia das Mães, deixando uma homenagem a sua mãe. 
Agradeceu a todas as pessoas que compareceram na festa da Capela Santa Terezinha, a 
Diretoria e os colaboradores, concretizando-se uma bela festa, agradecendo a presença de 
autoridades municipais e de municípios vizinhos e da Brigada Militar no evento. Parabenizou 
os seus colegas vereadores pelo torneio de futebol de integração das câmaras que aconteceu 
na segunda-feira passada. VEREADOR ÁLVARO (PT) usou a tribuna, saudando o 
Presidente, os demais vereadores e as pessoas presentes. Agradeceu o cartão de dia das 
mães que ganhou da câmara e leu o mesmo. Parabenizou todas as mães pela passagem do 
dia das mães, principalmente a sua mãe, Dorotildes Duarte da Silva, agradecendo tudo que 
ela fez por ele. Parabenizou seu sobrinho Mateus que completou sete anos de vida, 
parabenizou também seu irmão Rogério pelo aniversario dia dois de maio e também seu 
irmão Vinicius que fará aniversário no dia doze de maio. Pediu desculpas por não ter 
comparecido na festa dos Pachecos. Comentou sobre a participação da nossa Câmara no 
Torneio de integração das câmaras segunda-feira passada, agradecendo e receptividade que 
tivemos no evento. Parabenizou o colega Osmar por ter sido destaque no jogo. VEREADOR 
ILO (PMDB) usou a tribuna, saudando o Presidente, os demais vereadores e as pessoas 
presentes. Parabenizou a todas as mães do município e do Brasil, em especial a sua mãe, 
pela passagem do Dia das Mães. Pediu desculpas por não ter comparecido na festa da Zona 
do Pachecos ocorrida domingo passado, por ser no mesmo dia das mães. Deixou seu 
agradecimento à Secretaria de Obras, ao Vice-Prefeito Rui, por uma estrada que foi 
concluída, que liga a Estrada do Fumo à Linha Nova, objeto de várias indicações desta Casa, 
um anseio da comunidade há anos, sendo agora concretizado ali um excelente trabalho.  Em 
COMUNICAÇÕES, VEREADOR JORGE (DEM) usou a tribuna, saudando o Presidente, os 
demais vereadores e as pessoas presentes. Parabenizou todas as mães pela passagem do 
seu dia, em especial a sua mãe, que no dia das mães completou noventa e dois anos de 
idade. Registrou que hoje, dia onze, comemora-se o Dia do Enfermeiro. Seguindo, analisou 
que ele fez uns pedidos de informação ao Executivo, dois deles já se esgotou o prazo e não 
lhe mandaram resposta: Pedido de Informação nº 003/09, aprovado dia dezenove de janeiro, 
e Pedido de Informação número sete, aprovado dia nove de março. Espera que seja enviada 
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a devida resposta para que não cause maiores transtornos. Agradeceu à Secretaria de Obras, 
que iniciou um bom trabalho nas estradas de Barão do Triunfo, comentando que está faltando 
a restauração da estrada do Cerro da Data e da Estrada Fernando Abott, que ainda se 
encontram péssimas. Espera que em breve sejam atendidas pelo Executivo VEREADOR 
RENATO (PP) usou a tribuna, saudando o Presidente, os demais vereadores e as pessoas 
presentes. Pediu desculpas à família Costa dos passos, por que não ter comparecido no 
velório da Dona Jair, mas no terço ele conseguiu comparecer. Parabenizou a festa dos 
Pachecos, disse que estava muito bonita e com uma excelente banda. VEREADOR OSMAR 
(PTB) usou a tribuna, saudando o Presidente, os demais vereadores e as pessoas presentes. 
Parabenizou a todas as mães pelo dia das mães, apesar de não ter viva a sua, mas tem sua 
esposa, sua sogra, que servem para ele espelhar-se nelas, pessoas muito importantes para 
ele. Parabenizou os organizadores da festa da Capela Santa Terezinha, comunidade que 
sempre trabalha muito unida e serve de exemplo. Também deixou uma homenagem ao seu 
filho Marcelo que completou vinte e nove anos nesse dia, data muito emotiva pela ele, 
desejando-lhe muitas felicidades, saúde e alegrias. Pediu que fosse enviado um ofício de 
pesar à família de Hélio Seixas pela perda da esposa Ilda Seixas, falecida ontem. Disse ter 
perdido o enterro, pois só ficou sabendo depois, porque foi antecipado devido ordens 
médicas. Encerrado o período oratório, passou-se à ORDEM DO DIA, onde foram discutidas 
e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições, dirigidas ao Executivo Municipal: 
INDICAÇÃO N° 096/09 DA BANCADA DO PMDB e DEM - no sentido de que seja 
providenciado patrolamento e encascalhamento da estrada que dá acesso à propriedade rural 
do Sr. Heitor Kologeski. JUSTIFICATIVA: A estrada está em péssimas condições de 
trafegabilidade e inclusive o proprietário fez todas as roçadas laterais aguardando o 
patrolamento. INDICAÇÃO N° 097/09 DO VEREADOR MANOEL RENATO - no sentido de 
que seja providenciado redutores de velocidade nos seguintes pontos do município: em frente 
ao Posto de Saúde, em frente à Prefeitura e em frente à Escola Estadual. INDICAÇÃO N° 
098/09 DA VEREADORA ROSA - no sentido de que seja providenciada a entrada para a 
propriedade do falecido Adão Lima, passando pela casa de Pedro Lima, Adão Ambos, 
entrando próximo a residência do Formiga e retornando pela estrada geral dos Abreus, com 
as entrada das residências. INDICAÇÃO N° 099/09 DO VEREADOR ALVARO - no sentido 
de que seja providenciado abertura e encascalhamento desde a saída da Produção até a 
residência de Adélio e Tânia, pois a estrada encontra-se muito fechada e há uma subida forte 
e batinguenta na saída, sem condições de trânsito em dias de chuva. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 003/09 DA MESA DIRETORA - Considerando que nosso Município está 
enfrentando grande dificuldade em razão da baixa precipitação de chuvas, solicitamos a 
Prefeitura Municipal que disponibilize em caráter de urgência, através da Secretaria da 
Agricultura ou Obras, maquinários para: Abertura de bebedouros para animais; Canalização 
de água em comunidades rurais para consumo humano; Abertura de poços tubulares 
profundos, assim como de redes de distribuição nas comunidades rurais, nem que para tanto 
necessite de auxílio do Governo do Estado, que já está trabalhando em outros municípios em 
regiões de estiagem nesse sentido. JUSTIFICATIVA: Diversas pessoas questionaram sobre 
esses serviços, se teriam ou não que entrarem na lista de espera. Como os casos são de 
urgência, acredita-se que tenham que ser tratados diferencialmente. Um caso específico foi o 
do Sr. Julio Kuck, que completou nesse final de semana 80 anos, sendo que ele e sua esposa 
comemoraram o aniversário em outro local por falta de água. Pediu que solicitassem a 
Prefeitura apenas para aprofundar seu poço de água para consumo.  PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO N° 010/09 DA BANCADA DO PMDB e DEM - solicitam ao Executivo 
Municipal que informe a esta Casa Legislativa se haverá, quando e em que áreas, Concurso 
Público Municipal. Aprovou por unanimidade o PROJETO DE LEI N°026/09, que autoriza 
realizar a despesa que indica e dá outras providências (até R$27.000,00 para a Festa do 
Agricultor 2009). Aprovou por unanimidade o PROJETO DE LEI N°027/09, que autoriza abrir 
crédito especial no Orçamento Municipal e dá outras providências. Também foi acatado o 
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pedido do Executivo para apreciação em regime de URGÊNCIA ao PROJETO DE LEI Nº 
028/09 (revisão geral anual aos servidores). Encerrada a ordem do dia, usou este espaço o 
PRESIDENTE IVAN para parabenizar sua mãe Amélia, a mãe de seus filhos Luciane e a sua 
sogra Cecília pela passagem do Dia das Mães. Pediu desculpas à comunidade da Zona dos 
Pachecos por não ter comparecido na festa de domingo. Parabenizou os organizadores do 
Baile de Escolha da Rainha e Princesas da festa do Agricultor de dois mil e nove, realizado na 
outra sexta-feira, em especial a Associação dos Universitários, a Secretaria de Educação, a 
Secretaria de Agricultura e a Prefeitura, parabenizando as candidatas participantes em 
especial as eleitas: Rainha Veridiana, Primeira Princesa Daiana e Segunda Princesa Gisele. 
Agradeceu a participação das Associações e de todos que colaboraram na concretização 
deste evento. Seguindo, comentou sobre a aquisição do novo sistema de som para as 
sessões da Câmara, com microfones individuais, entendendo ter sido uma despesa 
necessária para o bom andamento dos trabalhos da Casa. Após, parabenizou o Prefeito de 
Sentinela do Sul, Marcus Vinícius de Almeida por ter sido eleito Presidente da FAMURS. 
Elogiou o Torneio de Integração de Câmaras realizado pela Câmara Municipal de Cerro 
Grande do Sul, um belo evento, agradecendo os vereadores que compareceram, os 
jogadores e a torcida, bem como agradeceu o Presidente Breno pelo convite. Deixou a todos 
o convite para a festa da Associação Comunitária Carlos Gomes, dia dezessete de maio na 
escola Conrado Tejada Garcia, em benefício do Clube de Mães da localidade. Após foi 
passada a palavra aos LÍDERES DE BANCADA.  VEREADOR OSMAR, LÍDER DO PTB, 
usou seu espaço para comunicar que na próxima segunda-feira irá visitar a nossa Câmara o 
Vereador Maurício de Porto Alegre, do PTB. Solicitou ao Presidente Ivan que conceda um 
espaço no final da sessão para que o referido vereador possa se manifestar. Entende ser 
valiosa essa integração de vereador de um Município com os demais. O PRESIDENTE IVAN 
acrescentou que o espaço estará disponível com certeza para o mencionado vereador e para 
os outros vereadores que visitarem a nossa Casa Legislativa. VEREADOR RENATO, LÍDER 
DO PP, usou seu espaço para agradecer a todas as pessoas presentes nesta sessão. 
VEREADOR ALVARO, LÍDER DO PT, usou a palavra para comentar que ele irá em uma 
reunião do PT em Florianópolis, dias vinte e três e vinte e quatro deste mês, representando a 
região Carbonífera, sendo para ele uma alegria ter sido escolhido para essa 
representatividade. Comunicou que amanhã haverá reunião da Associação Esportiva Galera, 
acrescentando que sábado provavelmente receberão um deputado em visita ao nosso 
Município, ainda a ser confirmado. Elogiou a união do pessoal da Associação, que vem se 
reunindo para trabalhar, para fazer a diferença, mas para que isso aconteça precisam do 
apoio da Prefeitura, dos vereadores e da comunidade baronense. VEREADOR JORGE, 
LÍDER DO DEM, usou a palavra para registrar que ele recebeu convite do Presidente da 
Associação do Cerro dos Abreus para uma reunião, dia quinze deste mês, com jantar a seis 
reais e cinqüenta centavos, para a qual estão todos os vereadores convidados. VEREADOR 
ILO, LÍDER DO PMDB, usou a palavra para parabenizar o Presidente Ivan pela aquisição dos 
novos microfones. Agradeceu o cartão que recebeu da Câmara para ser entregue às suas 
mães. VEREADOR ALVARO, LÍDER DO PT, usou a palavra para parabenizar o Secretário 
de Agricultura Paulo pela explicação que enviou no relatório de previsão de despesa para a 
Festa do Agricultor deste ano. Comentou que há projeto para se conseguir quarenta e dois mil 
reais para esse evento, a ser aprovado até o dia quinze. Caso não se concretize, terão então 
os vinte e sete mil reais aprovados por esta Casa para organização da Festa do Agricultor. 
VEREADOR FERNANDO solicitou a palavra, e lhe foi concedida, para parabenizar o 
Presidente Ivan pela aquisição dos microfones. Parabenizou o Prefeito de Sentinela do Sul 
por ter sido eleito Presidente da FAMURS. VEREADOR ABÍLIO solicitou a palavra, e lhe foi 
concedida, para parabenizar os organizadores da festa da Capela Santa Terezinha domingo, 
agradecendo a colaboração de todos na concretização deste evento. Parabenizou a Direção 
desta Casa pela homenagem ao Dia das Mães. Parabenizou todos as mães pela passagem 
do Dia das Mães. O PRESIDENTE IVAN usou este espaço para dar ciência aos vereadores e 
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à comunidade de um trabalho que está sendo desenvolvido pela Câmara, lendo o relatório do 
mesmo: “Este trabalho tem por finalidade a realização de estudos e pesquisas, bem como a 
elaboração de metodologias necessárias ao conhecimento, discussão e proposição de idéias 
e de projetos com o objetivo de se obter a complementação da rodovia Estadual RST 470 em 
seu trajeto ainda não pavimentado entre os municípios de Arroio dos Ratos e Camaquã. Para 
se conhecer e fundamentar os estudos necessários partiu-se da análise de todo seu trajeto 
desde o município de Barracão até o de Camaquã. Neste percurso verificou-se tanto de um 
lado como de outro num raio de 100 km quais os municípios que seriam mais beneficiados 
quer sob o ponto de vista econômico, social e turístico. Observou-se também as 
potencialidades de geração riquezas que por estimativa anual são encaminhados ao Porto de 
Rio Grande para exportação. Convém lembrar que esta rodovia também seria utilizada de 
forma inversa, ou seja, produtos que são importados não só para os municípios constatados 
bem como para outros e que desta rodovia também fariam uso. Constatou inicialmente que 
esta rodovia beneficia diretamente mais 56 municípios, considerando-se aqueles que já 
dispõem de pavimentação asfáltica nesta rodovia, mas que por não esta concluída tem seu 
roteiro desviado para outras, resultando em distâncias maiores, custos mais significativos e 
ainda de trajetos de alta velocidade de veículos eis que trafegam pela região metropolitana de 
Porto Alegre, mais precisamente em seu trecho crítico entre os municípios de São Leopoldo e 
Guaíba. Os municípios que se enquadram na descrição acima são os seguintes: André da 
Rocha, Antônio Prado, Arambaré, Alto Feliz, Arroio dos Ratos, Barão, Barão do Triunfo, 
Barracão, Bento Gonçalves, Bom Principio, Butiá, Camaquã, Campestre da Serra, Capão 
Bonito do Sul, Capela de Santana, Carlos Barbosa, Charqueadas, Caxias do Sul, Cerro 
Grande do Sul, Dois Irmãos, Esmeralda, Farroupilha, Feliz, Flores da Cunha, Garibaldi, 
General Câmara, Ipê, Ivoti, Lagoa Vermelha, Lindolfo Collor, Linha Nova, Mariana Pimentel, 
Minas do Leão, Montenegro, Morro Reuter, Muitos Capões, Nova Pádua, Nova Prata, Nova 
Roma do Sul, Nova Santa Rita, Pareci Novo, Pelotas, Pinhal da Serra, Portão, Protásio Alves, 
Rio Grande, Santa Maria do Herval, São Jerônimo, São Marcos, São Pedro da Serra, São 
Sebastião do Cai, Segredo, Sertão Santana, Tupandi, Triunfo, Vacaria, Vale Real, 
Veranópolis, Vila Flores. Para se alcançar os objetivos acima necessários se tornam a 
obtenção de informações padronizadas que irão fundamentar a conclusão deste trabalho. 
Dessa forma procura-se buscar em cada um dos municípios arrolados informações sobre o 
número de habitantes, a estimativa de toneladas produzidas, a serem exportadas bem como a 
estimativa de valores destes produtos. “De posse desses elementos é que poderemos então, 
conhecer o universo a ser transportados e conseqüentemente beneficiados pela conclusão 
dessa rodovia.” O presidente Ivan explicou que tudo está sendo desenvolvido graças ao 
trabalho dos servidores da Câmara, em especial da Assessoria Legislativa Estefânia e de 
colaboradores interessados nessa iniciativa. Frisou que está sendo enviado ofício às 
Prefeituras, às Câmaras e Setores Comerciais da região demarcada e depois será concluído 
o estudo técnico da coletânea de dados, que serão objeto de relatório conclusivo, quando 
então a intenção é marcar uma audiência pública onde reunirá todos os representantes 
desses Municípios com o objetivo de tentar conquistar essa obra por meio conjunto, talvez um 
sonho,mas toda a conquista um dia foi sonhada.  Colocou à disposição dos vereadores o 
relatório que está sendo realizado para conhecimento e colaboração junto deste trabalho. 
Nada mais a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para 
a próxima, dia dezoito do mês em curso, na mesma hora e local.   
                                     

Sala de Sessões, 11 de maio de 2009. 
 

ÁLVARO DUARTE DA SILVA         IVAN CARLOS TEJADA PACHECO 
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